



Das Projektmagazin „7 gegen Einsamkeit“ als **PDF-Download**



St. Margareta Düsseldorf
Foto: Burkhard Hölzer

RÜCKBLICK HAUPTTRAT

Liebe Abonentinnen und Abonnten des Vinzenz-Rundblick,

am 14. September fand in der Räumlichkeiten der Katholischen Kirchengemeinde St. Margareta in Düsseldorf die diesjährige Hauptratssitzung der Gemeinschaft der Vinzenz-Konferenzen Deutschlands e.V. statt. Unsere Anerkennung und unser Dank gelten den Delegierten, die teilweise eine weite Anreise auf sich genommen haben, um einen ordnungsgemäßen Haupttrat zu ermöglichen.

Ebenso bedanken wir uns an dieser Stelle herzlich für die uns entgegengebrachte Gastfreundschaft in St. Margareta. Nach Abhandlung des – notwendigen – formalen Teils stellte Matthias Krieg anhand von konkreten Beispielen „7 gegen Einsamkeit“ vor, ein Gemeinschaftsprojekt von sieben Fachverbänden im Caritasverband Paderborn, darunter auch die Vinzenz-Konferenzen. Die Verbände möchten mit der Kampagne für das Thema Einsamkeit sensibilisieren und ehrenamtliches Engagement zum Abbau von Isolierung und zur Eindämmung von Einsamkeit fördern, denn Einsamkeit sei kein Modethema sondern erlebte Wirklichkeit.

Der sich entwickelnde Gedankenaustausch zum Thema zeigte, wie aktuell und relevant die angesprochenen Fragestellungen für die Arbeit der Konferenzen vor Ort sind. Das dazugehörige Projektmagazin können Sie auf der Website www.7gegeneinsamkeit.de bestellen.

Für den Haupttrat 2020 ist eine Themensetzung im Rahmen der Jahreskampagne des Deutschen Caritasverbandes „Sei gut Mensch“ angedacht. Ideen hierzu können Sie ab sofort an das Präsidium senden: info@vinzenz-gemeinschaft.de

Eine interessante Rundblick-Lektüre wünscht Ihnen

Burkhard Hölzer (Generalsekretär)

INHALTLICHE VIELFALT DES EHRENAMTES IN DEN VINZENZ-KONFERENZEN

Die ehrenamtliche Tätigkeit in der Gemeinschaft der Vinzenz-Konferenzen ist insbesondere für Besuche in Pflege- und Seniorenheimen anlässlich besonderer Ereignisse wie Geburtstagen oder christlichen Feiertagen bekannt.

Bei der Mitgliederversammlung der Vinzenz-Konferenzen im März in Münster präsentierte sich das vinzentinische Ehrenamt weit darüber hinaus in großer inhaltlicher Vielfalt:

St. Konrad in Kleve stellte die Hilfe Bedürftiger durch anwaltliche Beratung vor, Bocholt bietet Sozialhilfeempfängern Unterstützung in Form von Reparaturen defekter Waschmaschinen, die Vinzenz-Konferenzen Emmerich bieten Ferienaktionen auf Rügen für Kinder und deren Familien in Not an.

Der Gastvortrag von Dr. Hans Jürgen Arens zum Thema „Wertbasierte Servant-Leadership“ stellte zur Diskussion, wie „dienendes Leiten“ den Zusammenhalt von Gruppen fördern kann und dadurch Ziele – zum Beispiel im Ehrenamt – bestmöglich erreicht werden können.

NEUIGKEITEN aus den und für die Konferenzen



Aktion „Eine Million Sterne“
für eine gerechtere Welt!

ANSTEHENDE EREIGNISSE

05.11.2019

Urteil des Bundesverfassungsgerichtes zur Urteilsverkündung in Sachen „Sanktionen im SGB II“

16.11.2019

Aktion „Eine Million Sterne“ für eine gerechtere Welt!

www.einemillionsterne.de



ÜBER DIE MITGLIEDSAUSWEISE

Der Mitgliedsausweis der Gemeinschaft der Vinzenz-Konferenzen wurde Anfang dieses Jahres eingeführt. Er dient den Mitgliedern für ihre Zugehörigkeit zur Gemeinschaft der Vinzenz-Konferenzen. Sie können sich damit im Rahmen ihrer ehrenamtlichen Tätigkeit ausweisen.



„Ein Leben in Würde ist mit Sanktionen nicht zu gewährleisten. Betroffene müssen sich wehren. Oft kennen sie aber ihre Rechte nicht.“

Robert Trettin
stellvertretender Sprecher der
Nationalen Armutskonferenz
(NAK)

WENIGER IS NIX

SKF UND SKM PROBLEMATISIEREN SANKTIONEN (SGB II)

Anlässlich des Internationalen Tages zur Armutsbekämpfung am 17. Oktober initiierten SkF und SKM einen bundesweiten Aktionstag unter dem Motto „Weniger is nix“.

Beide Bundesvereine und viele Mitgliedsvereine haben die Kürzung des Existenzminimums durch Sanktionen (SGB II) mit Veranstaltungen und Social Media-Kommunikation öffentlich problematisiert.

Am 5. November entscheidet das Bundesverfassungsgericht ob das vom Grundgesetz garantierte Recht auf ein menschenwürdiges Existenzminimum durch Sanktionen im SGB II verletzt wird.

Weitere Informationen:

<https://www.skmev.de/aktionen/wenigerisnix/>



„Wo Menschenrechte verletzt werden, wird immer auch die Würde des Menschen verletzt.“

Dr. Alfred Etheber
Ethikberatung Aachen

NEUIGKEITEN aus den und für die Konferenzen



Foto: Stefan Weiller

STIFTUNG VINZENTINISCHE CARITAS

Die Stiftung Vinzentinische Caritas hat die Veranstaltung „Letzte Lieder“ am 7. April in der Heilig Kreuz Kirche in Osnabrück mit 3.000 € unterstützt.

Das durch den Künstler Stefan Weiller initiierte Kunstprojekt erzählt mithilfe von Musik, Lesungen und Video-Installationen Lebenslieder und -geschichten von sterbenden Menschen im Hospiz. Stefan Weiller führt seit 2010 Gespräche mit sterbenden Menschen im Hospiz zur Musik ihres Lebens. Eine Frage lautet: „Welche Musik ist Ihnen kostbar und welche Erinnerung verbinden Sie damit?“ Weitere Informationen über das Projekt: www.und-die-welt-steht-still.de



Übernimmt ab sofort die Rundblick-Redaktion: Constanze Frowein

Foto: Klaus Diederich

IHRE NEUIGKEIT IM VINZENZ-RUNDBLICK

Der Rundblick der Vinzenzkonferenzen berichtet in Ausschnitten über die Arbeit aller Vinzenz-Konferenzen in Deutschland.

Sie möchten an dieser Stelle von Ihren Neuigkeiten berichten? Schicken Sie uns Neuigkeiten aus Ihrer Vinzenz-Konferenz per Mail an Constanze Frowein: frowein@skmev.de.

Ab sofort übernimmt sie die redaktionelle Betreuung des Rundblicks von Reiner Klaes. Bei ihm bedankt sich die Gemeinschaft der Vinzenz-Konferenzen Deutschland auch an dieser Stelle herzlich. Bis zur letzten Ausgabe hat er den Vinzenz-Rundblick hochengagiert redaktionell und organisatorisch betreut. Im Herbst vergangenen Jahres ist er in den wohl verdienten Ruhestand gegangen. Wir wünschen ihm alles Gute!

Kontakt zur Rundblick-Redaktion: Constanze Frowein, presse@skmev.de



DAS PRÄSIDIUM

Präsident: Winfried Hupe

Vizepräsidenten: Matthias Krieg, Ralph Wirth

Schatzmeister: Peter Hücklekemkes

Geistlicher Rat: Domkapitular Dr. Thomas Witt

Generalsekretär: Burkhard Hölzer



Matthias Krieg (Foto li: privat)

Dr. Thomas Witt (Foto re: Caritasverband für das Erzbistum Paderborn e.V.)

Gruppenbild: Peter Hücklekemkes,

Winfried Hupe, Burkhard Hölzer,

Reiner Klaes, Ralph Wirth

(Foto: Martina Klaes)

KONTAKT

Gemeinschaft der Vinzenz-Konferenzen Deutschlands e.V. (VKD)

Burkhard Hölzer, Generalsekretär

Sternstr. 71, 40479 Düsseldorf

0211 / 233 948 - 0

0211 / 233 948 - 63

hoelzer@vinzenz-gemeinschaft.de

www.vinzenz-gemeinschaft.de

Bankverbindung:

DE17 3706 0193 0015 6620 18

PAX-Bank eG Köln